

CLUBES

Socios, fundaciones e inversores: ¿quién controla el fútbol español?

El fútbol ha sido objeto de deseo de grandes fortunas interesadas en expandir sus tentáculos más allá de sus negocios tradicionales y LaLiga no ha sido ajena a esta vorágine.

Javier Trullols

11 ene 2021 - 04:56



Exfutbolistas como Ronaldo, agentes como Christian Bragarnik, empresarios como Peter Lim o grupos internacionales como Ddmc. Los clubes españoles de fútbol cuentan con un ecléctico panorama de accionistas, que conviven en LaLiga con clubes controlados por sus socios y abonados, como Athletic Club, CA Osasuna, FC Barcelona y Real Madrid. ¿Quién posee el fútbol español?

En 2014, Peter Lim adquirió la mayoría accionarial del Valencia CF, pagando 92 millones por el 70% de acciones para más tarde añadir otros 100 millones a través de una ampliación de capital y líneas de crédito. Lo hacía siguiendo los pasos de otros inversores extranjeros que pusieron un pie en LaLiga como el jeque catari Abdullah Al Thani, que llegó al Málaga CF en 2010 llevando al club de la Champions a la administración judicial pasando por el descenso, y Carlos Slim, que inició el proceso para hacerse con la propiedad del Real Oviedo en 2012. El capital extranjero se hacía hueco en el fútbol español.

El Atlético de Madrid se abrió en marzo de 2015 hacia Asia con la china Wanda Group, empresa que suscribió una ampliación de capital de 45 millones de euros para hacerse con el 20% de las acciones. Mientras que a finales de 2017 llegaba a un acuerdo con la israelí Quantum Pacific Group, de Idon Ofer, para venderle un 15% de los títulos por 50 millones de euros, una compañía que en febrero de 2018 elevaba su participación en el equipo rojiblanco hasta el 32% comprando las acciones del grupo chino.

Por otro lado, en 2016 la compañía china DDMC compraba el Granada CF por 37 millones de euros a Gino Pozzo. También ese año el empresario asiático Chen Yansheng invertía 50 millones de euros a cambio del 54% del RCD Espanyol y las garantías para la construcción del estadio de Cornellà a través de Rastar Group, fabricante de juguetes y videojuegos, que ha ido aumentando su inversión en el club hasta el 99,3% actual. Y el empresario norteamericano Robert Sarver, tras la frustrada compra del Levante UD, cubría el 100% la ampliación de capital del RCD Mallorca, con la aportación de 20,6 millones de euros, haciéndose con una participación del 81,16% del club bermellón.

En 2018, el Real Valladolid negociaba con el empresario mexicano Ernesto Tinajero la venta del club, pero al fracasar las conversaciones entró en escena el exfutbolista Ronaldo Nazario que se hizo con el 51% del capital del club por unos 25 millones de euros. El brasileño elevó meses más tarde, en el primer semestre de 2019, su participación en el club hasta el 72,7%.

La UD Almería fue uno de los clubes que cambió de dueño en 2019, con el empresario saudí Turki Al-Sheikh invirtiendo más de 20 millones de euros para hacerse cargo del 96% de las acciones de la institución para luego ampliar en 31 millones de euros el capital del club. El mismo año que el empresario argentino Christian Bragarnik se hacía con el 70% de las acciones del Elche CF que tenía el expresidente José Sepulcre a través de Tenama Inversiones para meses más tarde ampliar su participación hasta el 99%.

En total, entre 2014 y 2019, los inversores aportaron 437,12 millones de euros al fútbol español, proporcionando a los clubes inyecciones económicas con las que dar pasos

adelante en sus respectivos procesos de crecimiento, desembarcando en una LaLiga que batía récords de facturación temporada tras temporada apoyada en contratos de televisión que han ido al alza. Con muchos cambios accionariales en clubes de Segunda División (en clubes como Alcorcón o Numancia), en los que los inversores veían “mayor potencial de revalorización” que en los de Primera al poder comprarlos a un precio sensiblemente inferior.

Antes de ellos, clubes como Deportivo Alavés y Racing de Santander, con Dimitri Piterman y Ahsan Ali Syed vivieron experiencias para olvidar, como también le sucedió al Getafe CF con un camarero disfrazado de falso jeque árabe.

Propietarios de los clubes de LaLiga 2020-2021: luchas de poder

Actualmente, hay tantos clubes en LaLiga que pertenecen a los socios como sociedades anónimas cuyo principal propietario es un empresario extranjero. Athletic Club, CA Osasuna, FC Barcelona y Real Madrid quedaron exentos de convertirse en Sociedades Anónimas Deportivas (SAD) y están en manos de sus socios; mientras que Granada CF (China), Elche CF (Argentina), Real Valladolid (Brasil) y Valencia CF (Singapur) pertenecen a capital extranjero.

Por otro lado, el Atlético de Madrid mantiene la estabilidad en su accionariado desde que Idan Ofer se hiciera con el 32% del capital social del club en 2018, con Miguel Ángel Gil Marín como máximo accionista con el 51% y Enrique Cerezo siendo el tercer máximo accionista de la sociedad con el 16%.

Una fortaleza accionarial que también está presente en el caso del Deportivo Alavés, club que está en manos de Saski Baskonia S.A.D., de la familia Querejeta desde 2014; el Getafe CF, en manos de Ángel Torres desde 2002; el Levante UD, cuyo máximo accionista es la Fundació Levante UD 100 Anys; el RC Celta de Vigo, a cuyo frente está Carlos Mouriño, empresario gallego que en 2006 adquirió el club a Horacio Gómez Araújo; la SD Huesca, que cuenta con la Fundación Alcoraz como accionista mayoritarios desde 2009; y el Villarreal CF, que pertenece a la familia Roig desde 1997.

Singular es el caso de Real Sociedad y SD Eibar, en manos de múltiples accionistas que por acuerdo de los socios ven limitado el número de participaciones en la sociedad para evitar la concentración de poder y el control de la sociedad.

Además, en un año marcado por la crisis del coronavirus, varios clubes de LaLiga afrontan luchas de poder, con la sociedad Sinergy HG Limited tratando de recuperar el 49,5% del capital social del Cádiz CF en los Tribunales; la ruptura del Sevilla FC con los inversores americanos de Sevillistas Unidos 2020, cesados como administradores de la

sociedad; o la plataforma alternativa 'Es posible otro Betis', con Lorenzo Serra Ferrer al frente, apostando por un cambio de modelo de club.